

# SOZIALDEMOKRATISCHE PARTEI DEUTSCHLANDS

## Kreistagsfraktion Kusel

SPD – Kreistagsfraktion Kusel

Herrn  
Landrat  
Dr. Winfried Hirschberger  
Trierer Straße 49 - 51

66869 Kusel

- Fraktionssprecher -

Matthias Bachmann  
Gegen den Woog 16  
66885 Altenglan  
[M.Bachmann@gmx.info](mailto:M.Bachmann@gmx.info)  
Telefon: 06381 / 92 06 79  
Fax: 06381 / 42 78 80

Altenglan, 21.10.2015

Sehr geehrter Herr Landrat,

die Fraktion der SPD beantragt, den folgenden Punkt in die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Kreistages aufzunehmen:

### **„Beitritt des Landkreises Kusel zur Siebenpfeiffer-Stiftung“**

#### **Begründung:**

Die Siebenpfeiffer-Stiftung mit Sitz in Homburg dient insbesondere der wissenschaftlichen Erforschung von Leben, Werk und Wirken von Philipp Jakob Siebenpfeiffer, einem der Hauptinitiatoren des Hambacher Festes von 1832. Siebenpfeiffer, von 1818 bis 1830 erster Landcommissär des ehemaligen Landkreises Homburg, war damit auch für einen Teil des heutigen Landkreises Kusel zuständig.

Er stand für demokratische Grundprinzipien wie:

- Meinungsfreiheit,
- Pressefreiheit,
- Frauenrechte und das
- Demonstrationsrecht.

Die Stiftung verfolgt ihren Zweck durch die Herausgabe von Publikationen, der Durchführung von Seminaren, Symposien, Vorträgen, Exkursionen, Ausstellungen und weiterer Veranstaltungen.

Sie vergibt auch den Siebenpfeiffer-Preis an Journalisten, die durch Veröffentlichungen in Presse, Rundfunk und Fernsehen das demokratische Bewusstsein fördern. Dieser Punkt erscheint aktuell besonders wichtig. In Erinnerung an unsere demokratischen Grundwerte ein solches Zeichen zu setzen inmitten der Debatte um die Kanalisierung des Flüchtlingsstroms unterstreicht die Aktualität.

Durch den Beitritt entstehen dem Landkreis keine Kosten, da die Stiftung keine Mitgliedsbeiträge erhebt. Die Gewährung von Zuwendungen ist jedoch möglich. Weitere Begründung erfolgt mündlich.

Mit freundlichen Grüßen

  
(Matthias Bachmann)  
Fraktionssprecher

SPD